

MONITOREO IECM

IECM

Este jueves iniciaron en Iztapalapa las Asambleas Comunitarias Informativas para la Consulta Indígena 2025, convocadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Se trata de un ejercicio que busca acercar información y diálogo a instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes en la capital. Las asambleas comunitarias continuarán el viernes 5 de septiembre en dos sedes: a las 17:00 horas en la alcaldía Magdalena Contreras, en el Parque "El Reloj", y a las 15:00 horas en la alcaldía Tlalpan, en avenida Insurgentes Sur sin número, interior del Centro Deportivo Villa Olímpica, colonia Parques del Pedregal. El calendario contempla 16 asambleas en total que concluirán el próximo 26 de septiembre. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) ; [Ovaciones \(sitio\)](#) ; [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de sus 33 Direcciones Distritales, inició el ciclo de pláticas virtuales «Participación ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad», con el objetivo de fortalecer la comunicación entre la ciudadanía y las autoridades responsables de ejercer el Presupuesto Participativo para hacer más eficientes los procesos de seguimiento de este instrumento de democracia participativa. A través de estas pláticas, las y los participantes podrán conocer a detalle la Plataforma Digital de Participación Ciudadana, herramienta en la que, de una manera sencilla y rápida, la ciudadanía se puede involucrar en los asuntos de la comunidad y consultar el nivel de avance en el desarrollo de los proyectos que resultaron ganadores en las consultas de Presupuesto Participativo. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), llamó al Gobierno federal a garantizar la división de poderes y fortalecer el Estado de derecho, principio consagrado en la Constitución y condición indispensable para proteger los derechos de la ciudadanía, asegurar justicia e igualdad y crear condiciones para avanzar en la construcción de paz social que detone inversión y empleo para el futuro de México. El organismo empresarial presentó un conjunto de propuestas para el rediseño del modelo de elección judicial para construir un Poder Judicial fuerte, profesional e independiente, como base del Estado de derecho y de una democracia funcional. "Pedimos que cualquier eventual reforma electoral no sea usada como herramienta para debilitar al INE ni para imponer mayorías artificiales. Solo con un proceso incluyente, técnico y transparente se logrará fortalecer nuestras instituciones y preservar la pluralidad política", agregó. [El Universal \(sitio\)](#) ; [Noticias GGL DGO \(sitio\)](#) ;

El ejercicio del cargo de presidenta de la Sala Superior (SS) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que detenta la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, a partir del día 1 de septiembre y hasta el 31 de octubre del presente año, viola la Constitución. En efecto, conforme al artículo 99 de la Carta Magna (reformado por la inconstitucional mayoría oficialista en la Cámara de Diputados) la presidencia será ejercida, por un periodo de dos años, por el candidato(a) que obtenga el mayor número de votos en la elección, posteriormente ejercerán ese cargo, por el mismo periodo, los candidatos que sigan en orden decreciente de votación. [Excélsior \(Sitio\)](#)

Este jueves, la presidenta Claudia Sheinbaum apuntó al racismo y otros factores como razón de las críticas contra los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en especial contra el ministro presidente Hugo Aguilar Ortiz, quien dijo "No hubiera llegado si no se hace la reforma". Durante la conferencia mañanera, la revista Proceso cuestionó a la presidenta Sheinbaum sobre si las pruebas presentadas sobre los acordeones no deberían ser investigadas por el propio gobierno. Sheinbaum respondió tachando de "Falso" el que la Secretaría hubiera impreso algo que haya tenido que ver con la elección al Poder Judicial, recordó que esta no tuvo ninguna veda por parte del INE, para difundir programas del gobierno, inaugurar obras públicas, entre otras. Rechazó la "insinuación" de que Bienestar tuvo que ver con alguna impresión relacionada con la impresión de acordeones. [El Siglo de Torreón \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) señalaron que las reglas sobre temporalidad y el uso de nuevas tecnologías han generado tensiones que afectan la certeza de los comicios. Esto, debido a que, en la comunicación política, los partidos han creado ejercicios antes de las precampañas y campañas para posicionar a sus candidatos, por lo que consideraron importante incluir el tema en la próxima reforma electoral. [Muro Político MX \(sitio\)](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, participó en una mesa de debate en el programa del periodista Luis Cárdenas y fue confrontada por el morenista Hamlet Almaguer, dejando en evidencia su desconocimiento del funcionamiento del Congreso. Para desviar el tema, la presidenta del Congreso aseveró que el 80 por ciento de los legisladores no habían leído el dictamen que se discutirá, asegurando que era de 400 páginas, siendo corregida nuevamente por el morenista, quien le recordó que constaba de 284 páginas. "Ni te sabes el proceso, ni de cuantas páginas es", le respondió Hamlet Almaguer. Kenia López continuó su participación criticando que es imposible que en pocas horas los legisladores puedan leer el dictamen en cuestión y aprobar la destrucción del país. Como siempre sucede, los usuarios en redes reaccionaron a las declaraciones de Kenia López Rabadán y se burlaron de su falta de conocimiento. Le recuerdan que es plurinominal, por lo que piden que disfrute el tiempo que le queda, antes de que se eliminen con la reforma electoral: [Noticias ZMG \(Sitio\)](#)

La diputada Mariana Benítez destaca el inicio de sesiones en el Congreso de la Unión, resaltando la elección de una nueva mesa directiva y la importancia del consenso logrado para evitar una crisis constitucional. Menciona que el periodo legislativo será intenso, con la recepción del paquete económico y diversas reformas, incluyendo la reforma electoral. Benítez aclara que, aunque se realizarán foros y análisis, la aprobación de la reforma electoral se espera para principios de 2026. También subraya la relevancia de la reforma sobre extorsión, que ya fue aprobada en comisiones y se discutirá pronto en el pleno. [Canal 40 Adn](#)

En entrevista con Luis Cárdenas, Laura Itzel Castillo Juárez, presidenta del Senado de la República, expresó su satisfacción y responsabilidad por asumir este cargo. Destacó el avance significativo de la representación femenina en espacios políticos, mencionando que, a pesar de los logros en paridad, aún queda trabajo por hacer para implementar reformas de igualdad sustantiva en todos los ámbitos del país. Castillo Juárez subrayó la importancia de mantener un debate respetuoso y constructivo en el Senado, rechazando la violencia verbal y promoviendo acuerdos dentro de la Mesa Directiva para un desarrollo ordenado de las sesiones. También mencionó las prioridades legislativas del Senado, como la ley contra la extorsión, el paquete económico, la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, la Ley Aduanera y la reforma electoral, que se discutirá en foros a nivel nacional antes de la votación legislativa prevista para el próximo año. [102.5 MVS Noticias](#)

"Vivimos un momento estelar en nuestra historia": presidenta Claudia Sheinbaum. "Estamos construyendo un nuevo modelo de legitimidad": Guadalupe Taddei, presidenta del INE. "Terminó el periodo neoliberal de la Corte": ministra Lenia Batres. Hugo Aguilar, presidente de la SCJN: "La Corte se propone ser un auténtico tribunal de justicia y no del derecho". [Excélsior \(Sitio\)](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el reglamento que establece los lineamientos para la realización de las sesiones, las cuales se celebrarán en alguna de sus sedes y de manera excepcional, en sedes distintas cuando así lo determine el interés y trascendencia del asunto. Al igual que sucede en el Instituto Nacional Electoral (INE), las sesiones de la Corte tendrán, por lo menos, tres rondas de debates, las dos primeras de siete y cinco minutos, para que los juzgadores expongan sus argumentos, mientras que la o el ministro ponente tendrá 10 minutos para exponer su proyecto y de cinco a tres minutos para responder a los planteamientos. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

"El 1 de septiembre de 2025 pasa a la historia como un día negro para los derechos humanos en nuestro querido México", escribió en su blog personal el empresario Ricardo Salinas. Salinas enumeró como parte de ese golpe de Estado "el robo del Poder Judicial, el control del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación "que hizo posibles todas las trapacerías posteriores". "Luego fueron por el control del poder ejecutivo electoral, el INE. Este segundo golpe maestro hizo posible legitimar la perversa auto asignación del 75% de los diputados cuando solo obtuvieron el 54% por ciento del voto popular." [Calle México \(Sitio\)](#)

En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se lleva a cabo el Encuentro Nacional de Magistraturas Electorales 2025. Este evento tiene como objetivo analizar los resultados y la observación de acompañamiento internacional del pasado proceso electoral, desde una perspectiva comparativa. Se espera la participación de jueces de diversas partes de América Latina, así como representantes de la Asociación de Magistrados Electorales de las Américas, el Consejo Nacional Electoral de Colombia, el organismo indígena NELAB y expertos en la materia. El evento está programado para comenzar a las 11 de la mañana. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha dado la bienvenida a nuevos magistrados, incluyendo a la magistrada presidenta Nereida Berenice Ábalos Vázquez, Marcela Elena Fernández Domínguez y Omar Hernández Esquivel. Ábalos Vázquez, quien asumió el cargo tras su elección el 1 de junio, enfatizó la importancia de restaurar la confianza ciudadana en las instituciones electorales. Durante su discurso, instó a colaborar con árbitros y tribunales electorales para fortalecer la percepción pública y el sentido de pertenencia hacia estas autoridades. La magistrada presidenta también destacó la necesidad de trabajar en conjunto para fortalecer la quinta Circunscripción electoral, que abarca el Estado de México, Colima, Querétaro y Michoacán. [EdoMex 101.3 Ultra](#)

César Mauricio López Ramírez, quien fuera secretario auxiliar de la Ministra Yasmín Esquivel, fue nombrado titular de la Secretaría Ejecutiva del Pleno del Órgano de Administración Judicial (OAJ), el puesto más importante del organismo sólo por debajo de sus cinco integrantes. El OAJ también

nombró a Hilario Pérez León, en la Unidad de Administración del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [Reforma.com \(sitio\)](#)

El Órgano de Administración Judicial (OAJ) realizó la designación de once servidores públicos que ocuparán puestos claves en el Poder Judicial de la Federación (PJF). Hilario Pérez León es titular de la Unidad de Administración del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Carlos Guerrero López asumió el cargo de titular de la Unidad de Administración del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ). [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

Con la llegada de la diputada Kenia López Rabadán del PAN a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y la senadora Laura Itzel Castillo Juárez de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) a la Cámara de Senadores, el Poder Legislativo quedó oficialmente representado por mujeres en el frente. Actualmente con Laura Itzel Carrillo ya son 8 mujeres quienes han estado al frente de la Mesa Directiva del Senado de la República desde que lo hizo por primera vez María Lavalle Urbina en 1965. [Billie Parker Noticias \(sitio\)](#)

GOBIERNO CDMX

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, afirmó que el día de la inauguración del Mundial de Fútbol 2026 prevista en el Estadio Azteca el próximo 11 de junio, será feriado. "Queremos, por último, decir sobre el Mundial, que recordemos que el día de la inauguración del Mundial, se va a declarar día feriado. Ese día, que va a ser muy importante, vamos a tener garantía de que la población pueda, en este caso, tener ese día para disfrutar el Mundial", declaró Brugada Molina. [Animal Político \(sitio\)](#) ; [El Soberano MX \(sitio\)](#)

Si eres de los que suelen dejar sus trámites para el último momento, pon atención, debido a que hay una fecha límite para tramitar la licencia de conducir permanente en la Ciudad de México. Este beneficio estará disponible únicamente por tiempo limitado y es tu oportunidad para evitar renovaciones futuras. Desde que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, habilitó nuevamente este beneficio, los mayores de edad pueden solicitar la licencia de conducir permanente tipo A hasta el 31 de diciembre de 2025. [El Universal \(sitio\)](#)

Este lunes iniciarán los estudios estructurales y de mecánica de suelo de los seis edificios de Tlatelolco que el gobierno capitalino anunció para su rehabilitación debido a que presentan daños estructurales graves, informó la coordinadora General de Ruta Tlatelolco Mi Amor, Zazil Carreras Ángeles. El pasado 12 de julio, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció la rehabilitación de 90 edificios de la Unidad Habitacional Tlatelolco, de los cuales 27 presentan daños estructurales; seis de ellos, graves. Esta intervención se hará con una inversión de mil 300 millones de pesos. [El Universal \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

La diputada del Partido Verde en el Congreso capitalino, Rebeca Peralta, presentó una iniciativa para crear la Secretaría de la Diversidad Sexual de la Ciudad de México. Lo anterior, con el propósito de atender funciones específicas como diseñar, coordinar, implementar y evaluar políticas públicas orientadas a garantizar los derechos humanos, la inclusión y la no discriminación hacia integrantes de la diversidad sexual en la CDMX. En el pleno, la legisladora ecologista señaló que actualmente, las acciones gubernamentales en materia de diversidad sexual en la capital se encuentran dispersas

entre distintas dependencias, sin una instancia rectora que garantice la transversalización de la perspectiva de diversidad sexual y de género en las políticas públicas en la entidad. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

En el Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México dicen que no van a ceder a lo que llaman "chantajes" del diputado Jesús Sesma, coordinador factico del PVEM, quien nos afirman exige posiciones en el Órgano de Administración Judicial, a cambio de los siete votos de su bancada. Morena necesita al menos cinco para juntar los 44 y nombrar a Sara Alicia Alvarado Avendaño, quien por unanimidad ya aprobó la bancada morenista para que sea la integrante que le corresponde designar al Congreso, de los cinco que conforman esa área del PJ CDMX. [El Independiente CDMX \(sitio\)](#)